



Уважаемые коллеги, дорогие друзья!

До наступления Нового года еще есть немного времени, поэтому давайте поговорим о важных для каждого педиатра темах.

В этом номере мы предлагаем вам вновь вспомнить об актуальности аллергических болезней и их региональных особенностях (статьи А.Х. Ибишевой с соавторами и Ю.Г. Левиной с соавторами), узнать о новых подходах к диагностике патологии носа и носоглотки у детей (статья В.А. Ганковского и соавторов) и к лечению расстройств речи (материал Ю.В. Нестеровой и соавторов), задуматься о ставшей, к сожалению, привычной теме избыточных диагностических и лечебных интервенций в педиатрии (статья А.А. Иванова и Т.В. Куличенко о полипрагмазии при лечении инфекционного мононуклеоза у детей), а также о возможностях активной иммунизации беременных (фрагмент клинических рекомендаций по нормальной беременности, которые сейчас находятся в стадии актуализации). Безусловно, интересными для вас будут и подборка последних педиатрических новостей, и материал про зарождение службы молочных кухонь в дореволюционной России.

Желаем вам приятного чтения!

С уважением,
главный редактор журнала, академик РАН, профессор, заслуженный деятель науки РФ,
заведующая кафедрой факультетской педиатрии педиатрического факультета РНИМУ
им. Н.И. Пирогова, руководитель НИИ педиатрии и охраны здоровья детей НКЦ №2 ФГБНУ «РНЦХ
им. акад. Б.В. Петровского»,
советник ВОЗ, член бюро Исполкома Международной педиатрической ассоциации,
паст-президент Европейской педиатрической ассоциации (EPA/UNEPSA),
почетный профессор Университета Фоджа (Италия),
почетный член педиатрического факультета Королевского колледжа терапевтов Ирландии
Лейла Сеймуровна Намазова-Баранова

369

Dear colleagues and friends!

There is still a little time before the New Year, so let's discuss several issues topical for every pediatrician.

We invite you to refresh your memory about relevance of allergic diseases and their regional features (articles by A.Kh. Ibisheva et al., and Yu.G. Levina et al.); to learn about new approaches in nasal and nasopharyngeal pathology diagnosis in children (material by V.A. Gankovsky et al.) and speech disorders management (material by Yu.V. Nesterova et al.); to consider unluckily common issue of excessive diagnostic and therapeutic interventions in pediatrics (article by A.A. Ivanov and T.V. Kulichenko on polypragmasy in infectious mononucleosis management in children); and to learn about possibilities of active immunization in pregnant women (part of clinical guidelines on normal pregnancy, currently under update). Moreover, latest pediatric news and material on infant-feeding centers implementation in pre-revolutionary Russia will be also interesting for you.

We wish you a pleasant reading!

Kind regards,
Editor-in-Chief, Member of the RAS, Professor, Honoured Scientist of the Russian Federation,
Head of the Pediatric Department of Pediatric Faculty of N.I. Pirogov Russian National
Research Medical University, Head of Pediatrics and Child Health Research Institute in Petrovsky National
Research Centre of Surgery, WHO consultant, Member of the International Pediatric Association (IPA) Standing
Committee Board, the Past-President of the European Paediatric Association (EPA/UNEPSA), Honorary professor
of University of Foggia (Italy),
Honorary member of pediatric department of Royal College of Physicians of Ireland
Leyla Namazova-Baranova